

La bataille de Stalingrad a eu lieu en juillet 1942 jusqu'à février 1943, en URSS (l'actuel Russie). C'est une guerre à la fois d'anéantissement (qui vise à tout détruire) et une guerre d'idéologie (idée d'un représentant politique). Cette bataille est la plus grande bataille mondiale jamais vue elle a fait 850.000 morts. Elle affrontait les Allemands, les Hongrois... contre les Soviétiques. Les combats étaient d'une grande violence (bombardements). Stalingrad voulait être récupéré par les Allemands mais après tout ces bombardements elle n'était plus qu'une ville en ruine. Ce n'était plus une bataille mais une guerre urbaine, une guerre d'usure.

Une "mort industrielle" (tous les moyens sont mis en œuvre pour tuer le plus de personnes possible) avait bien des soldats que des civils. Il y a eu 62% de civils et 38% de soldats victimes. On peut constater qu'il y a plus de civils tués que de soldats contrairement à la Première Guerre mondiale où ce n'était que des combats hommes à hommes. C'est une preuve que la seconde guerre mondiale est une guerre d'anéantissement, une violence de masse.

Hitler a abandonné ses troupes parce que le Reich perdait mais le dictateur ne voulait pas que le peuple allemand sache au courant de la défaite du Reich. Alors il annonça plus tard que la bataille de Stalingrad était un sacrifice de l'armée et du Reich. Ce qui est de la propagande car les Soviétiques avaient battu le Reich. Staline avait utilisé la propagande à outrance, il avait fait adapter au cinéma la Bataille de Stalingrad.

La Seconde Guerre mondiale fut une guerre totale car toutes les ressources étaient mobilisées par celle-ci. Et l'humanité découvrit le membre de masse. La guerre fit 6 millions de morts et la moitié du peuple Juif d'Europe fut exterminé.

Il y a eu beaucoup de personnes traumatisées physiquement et moralement (les mutilés et l'omniprésence de la

mort). Beaucoup de personnes se suicidèrent après la Guerre.

Les criminels nazis seront jugés en 1946 pour crime contre l'humanité.